
证券代码：300308                                                      证券简称：中际旭创 

中际旭创股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                          编号：2021-001 

投资者关系活

动类别 

□特定对象调研            □分析师会议 

□媒体采访                    □业绩说明会 

□新闻发布会                □路演活动 

□现场参观                     电话会议 

参与单位名称

及人员姓名 

兴业证券 章林               兴业证券 王楠        兴业证券 杨尚东 

天弘基金 张弋             易方达基金 殷杰           建信基金 黄子凌 

国海富兰克林 张纯          兴全基金 叶峰           中欧基金 刘金辉 

诺德基金 孙小明              诺德基金 刘先政        安信基金 徐孙昱 

东方基金 何舒阳            中加基金 张一然           中加基金 赵岩 

中海基金 包江麟           中邮基金 刘江玮           中金基金 汪洋 

中银基金 袁哲航       信诚基金 杨柳青    光大保德信基金 陈飞达 

南华基金 刘斐       国寿安保基金 张标           国联安基金 吴畏 

国金基金 边广捷      圆信永丰基金 范妍           汇安基金 单柏霖 

浙商基金 陈鹏辉           益民基金 彭星钰           鑫元基金 李彪 

银华基金 梅思寒           长盛基金 张谊然           信达澳银 何鑫 

创金合信 郭震岳            国寿资产 章翔            人保资产 于嘉馨 

华泰资管 钱堃           国华人寿 安子超       新华养老保险 袁海宇 

国泰人寿保险 Vivi Yeh      天安人寿 曹勇      宏泰人寿     江元凯 

远雄人寿 张凯力       亚太财险    石改   南山人壽 Sheena Huang 

明亚 王青晨           万纳资产 朱耀东        华安财保资产 孙楠 

华安资产 李阳         太平资产 陈晓华        中信保诚资管 金炜 

华金资管 关鑫          开源资管 郑小凡            大岩资本 花洁 

盈峰资本 张珣           国联安基金 魏东        悟空投资 钟腾飞 

悟空投资 陈向东           盘京投资   陈真洋       国泰投信   張喬詠 

中信自营 张陈乾           西部自营 杜威       财通自营 王艺蓉 

时间 2021 年 3 月 25 日（星期四）下午 15:00 

地点 公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 
公司副总裁、董事会秘书王军先生 



投资者关系活

动主要内容介

绍 

1、公司副总裁、董事会秘书王军先生介绍公司一季度整体经营情况。 

2、投资者问答环节： 

Q1：今年和明年海外速通市场情况怎样？ 

A1：2021 年海外重点客户处于从 100G 向 400G 技术迭代和部署的周期

内，因此对 400G 及 100G DR1 的需求将进一步上量；其他海外大客户

也将在今年开始正式部署 200G，需求量将迎来快速增长。预计 2022 年

海外大客户仍将保持对上述高端产品的需求增长，部分海外重点客户将

对 800G 光模块产生需求，公司有望迎来 800G 产品的批量出货。 

Q2：今年国内数通和 5G 市场情况怎样？ 

A2： 2021 年一季度国内数通和 5G 的市场需求有所放缓，但预计在二

季度或下半年逐步恢复。公司将继续努力在国内市场保持技术及市场的

优势。 

Q3： 一季度 400G 营收占比是不是会有提升？展望全年会怎么样呢？ 

A3：随着客户需求及出货量的不断提升，预计 400G 光模块在 2021 年

有望成为占公司营收比重最大的主力产品。 

Q4：CPO 技术的储备和产品形态是什么样？ 

A4：CPO 是高速光电集成的前沿技术及未来发展方向之一，目前行业

处于技术预研和标准讨论阶段，离成熟可用的状态还较远，公司亦正对

相关技术进行预研。行业客户当前和未来数年的需求依然是以可插拔模

式的光模块为主。 

Q5: 有媒体报道芯片缺货严重，会不会影响数据中心交换机部署节奏并

影响我们的需求，是否有感受到这种情况？ 

A5：目前没有感受到客户数据中心 400G 或 200G 部署放缓，也没有影

响客户对我们的需求和订单。且公司芯片原材料备货充足，能够满足生

产需要。 

Q6：行业正往硅光方案这边去切，公司怎么保持现在的龙头地位？ 

A6：目前传统方案的 400G 产品仍是海外大客户的主流选择并占据市场



份额的绝对优势，硅光 400G 产品市场份额尚未起来。但公司也早已研

发和准备了 400G 硅光芯片及硅光模块的解决方案，技术、工艺及性能

正在不断完善，将在适当的时机推出硅光系列产品并继续保持行业竞争

优势。 

3、公司副总裁、董事会秘书王军先生作会议总结： 

虽然一季度业绩同比有所下滑，但公司的技术优势、交付能力及市场份

额等竞争力仍继续保持，且伴随互联网云计算业务及流量的提升，海外

数通大客户仍处于从 100G 向 400G 或 200G 网络技术迭代的部署周期，

对高端产品的需求将继续保持增长。因此，公司有望自二季度起销售收

入恢复增长。公司管理层及核心骨干员工对行业需求及公司未来业务发

展充满信心，并选择在目前价位进行公司股票的增持。 

4、会议结束。 

附件清单 

（如有） 

1、交流过程中，公司参会人员严格遵守相关信息披露制度规定，没有

出现未公开重大信息泄露的情形。 

2、以上会议内容不代表公司的盈利预测和业绩指引。 

日期 2021 年 3 月 25 日 

 


